

# 724人で作り上げた文化祭!



発行所  
岡崎市立葵中学校  
(電話 21-0171)  
(FAX 21-0172)

12月号

## 学びのすすめ 学びはおもしろい

校長 柴田 昌一

学びの奥深さは、私たちの日常に溢れています。文具店で見かけた「売上ナンバーワン」のはさみの切れ味のよさも、科学の原理が秘められているのです。その秘密は、刃の開く角度が常に三十度に保たれていることにあるます。この特殊な設計により、「滑り」と「逃げ」のバランスが絶妙に調整され、どんな状況でも確実に物を切ることができます。このはさみの誕生には、数学者ヤコブ・ベルヌーイの発見が大いに寄与しています。ベルヌーイ螺旋（らせん）の特徴が、刃の開き角度を一定に保つために巧妙に応用されているのです。日常の身近なツールが、数学の原理によつて進化する様子は、まさに興味深く、驚きと学びの結びつきですね。

そして、理科の学びも決して教科書の中だけに留まるものではありません。電子マネー、ICカード、電磁調理器など、私たちの生活を支える技術には、理科の知識が欠かせません。2年生で学ぶ電流や磁界といった理科の概念が、私たちの便利で快適な生活を実現しているのです。

学びは一度きりのものではありません。小さな発見や理解が、将来の大きな喜びや成功につながる可能性があります。興味をもち、探求心を大切にし、学びの中には未知の可能性が広がっていることを知ることは、人生を行くために仕方なく勉強している」のようにならなければなりません。丁寧の授業で学ぶ際に、「授業だから仕方がなく勉強している」「高校に行きたために仕方なく勉強している」の思ひではなく、学びそのものを楽しむことで、新たな発見や驚きが待っているかもしれません。

自分の学びを一度見つめ直して、その奥深さに驚きと喜びを見出してみませんか。

# 文化祭

テーマ

「輝け724人の夢

（全員で作り上げる最高の文化祭）

令和五年一月一日（木）・三日（金）

## 全員で作る最高の文化祭

生徒会長

文化祭を実施する

までの間に、いろいろなことがあります

た。文化祭のテーマ

「全員で作り上げる最

高の文化祭」を目指

して、自分たちで

きることは何か、企

画の内容はどうする

か、生徒会役員と何度も話し合いを重ね

ました。実施直前にインフルエンザが流

り、全校生徒が体育館に入ることはできませんでしたが、少しでも他学年との

つながりを感じられる文化祭となるよう

工夫しました。うまくいかなかつてか不

安な気持ちもありましたが、出演者、係、

会場を含めた全員で楽しむことができ、最高の文化祭になりました。

## 成長できた文化祭

メディア部

僕は文化祭やメディア部での発表を通して、いろいろなことを学ぶことができました。

一つ目は勇気をもつことです。文化祭を通して、全体の場で発表する機会をもらお

して、発表の際に、友達や仲間が反応してくれました。発表の際には、勇気が出

仲間が反応してくれました。もともと、注目を浴びることは苦手でしたが、反応してもらえたことで、ますます集中して発表内容を伝えることができ、勇気が出

ました。

## 三年間の活動を通して

二年半前、科学技術部の「自由」に引

かれ、僕は入部しました。入部してから同級生や先輩とともに、作りたい物を考えて自由に製作してきました。そして、先輩方の引退後、僕は自ら部活を引張

りたいと思い、部長になりました。部員をまとめることが大変でしたが、とても「やりがい」を感じることができました。三年生となり、迎えた最後の文化祭

ステージではアクシデントも発生しましたが、臨機応変に対応し、盛り上がりを生み出すことができました。最後の大会

となる月の「ロボットコンテスト全国大会」でも仲間と試行錯誤して作り上げたロボットで全力を尽

くしたいです。

## 三年間の想いを込めて

僕は一年生のとき、今まで挑戦しな

かったことをやってみようと思い、芸術部に入部しました。最初はもちろんうまく絵を描けなかつたけれど、練習していくうちにどんどん上達していく楽しさを感じました。

僕は一年生のときに、今まで挑戦しな

かなかったことをやってみようと思い、芸術部に入部しました。最初はもちろんうまく絵を描けなかつたけれど、練習していくうちにどんどん上達していく楽しさを感じました。

僕は一年生のとき、今まで挑戦しな

かなかったことをやってみようと思い、芸術部に入部しました。最初はもちろんうまく絵を描けなかつたけれど、練習していくうちにどんどん上達していく楽しさを感じました。

僕は一年生のとき、今まで挑戦しな

かなかったことをやってみようと思い、芸術部に入部しました。最初はもちろんうまく絵を描けなかつたけれど、練習していくうちにどんどん上達していく楽しさを感じました。

僕は一年生のとき、今まで挑戦しな

かなかったことをやってみようと思い、芸術部に入部しました。最初はもちろんうまく絵を描けなかつたけれど、練習していくうちにどんどん上達していく楽しさを感じました。

僕は一年生のとき、今まで挑戦しな

かなかったことをやってみようと思い、芸術部に入部しました。最初はもちろんうまく絵を描けなかつたけれど、練習していくうちにどんどん上達していく楽しさを感じました。



現」を意識し、また、後輩たちに伝えられるように十五分間の演奏を楽しみました。曲中では、三年生全員のソロパートがありました。順番にマイクの前で演奏する仲間の後ろ姿を見て、この仲間と共に三年間成長できたことの喜びと感謝の気持ちが溢れました。三年間で学んだことを、想いを伝えることができた文化祭でした。

## 三年間の活動を終えて

芸術部

僕は一年生のとき、今まで挑戦しな

かなかったことをやってみようと思い、芸術部に入部しました。最初はもちろんうまく絵を描けなかつたけれど、練習していくうちにどんどん上達していく楽しさを感じました。

僕は一年生のとき、今まで挑戦しな

かかったことをやってみようと思い、芸術部に入部しました。最初はもちろんうまく絵を描けなかつたけれど、練習していくうちにどんどん上達していく楽しさを感じました。

●合唱コンクール	
2年生の部	3年生の部
最優秀賞 優秀賞 優良賞 優良賞 優秀賞	六組 二組 五組 二組 三組
指揮者賞 伴奏者賞	「ビカリ」「 青葉の歌」
指揮者賞 伴奏者賞	「心の瞳」「 リフレイン」

僕は一年生のとき、今まで挑戦しな

かかったことをやってみようと思い、芸術部に入部しました。最初はもちろんうまく絵を描けなかつたけれど、練習していくうちにどんどん上達していく楽しさを感じました。

僕は一年生のとき、今まで挑戦しな

かかったことをやってみようと思い、芸術部に入部しました。最初はもちろんうまく絵を描けなかつたけれど、練習していくうちにどんどん上達していく楽しさを感じました。

## 合唱コンクールを終えて 深めた「絆」

一年六組

初めての合唱コンクール。練習を始めた頃は上手く合いませんでしたが、それができました。しかし、目標として決めた最優秀賞を目指していくにつれて、徐々に気持ちが一つになつていき、曲名でもある「絆」を深めることができました。

本番当日は残念ながら全員で歌うことはできませんでしたが、これまで仲間たちと積み重ねてきた練習の成果もあり、最高優秀賞をとることができました。このクラスの指揮者をやる中で築き上げた、仲間たちとの「絆」をこれから大切にしていきます。

### 宝物

一年三組

体育大会を経て、クラスがまとまってきたと感じました。僕にとって唯一無二のクラス。そんなクラスメイトと最優秀賞をとりたい。そう決めて練習に臨みました。

しかし、学級全員がそろって歌えない期間があり、なかなか思い通り

に練習をすることができませんでした。それでも、みんなで一つ一つ課題を解決していく、完成を目指して練習しました。結果は最優秀賞をとることができました。それ以上に、クラスメイトと歌えた合唱は、僕にとって最高の思い出であり、宝物になりました。

### 仲間を信じる祭

三年二組

私たちのクラスでは、仲間を信じて一人一人が全力を出せる合唱を目指して練習してきました。

しかし、初めはみんなどこかやる気がなく、自分たちの目標を何一つ達成できていませんでした。そんな時、級長を中心とした自分の思いを正面から伝え合つたり、わからないところをお互いに教え合ったりしました。その後、本番は全員が全力で歌うことができました。

二つ目は新人戦です。三年生の思いを引き継いで新チームがスタートしました。日々の練習でチームプレーを意識して一生懸命やってきました。しかし、準決勝で負けてしましました。学年が上がった五月には、総体があります。少しでも上にいるように、そして来年度の夏、先輩と最高の夏を迎えるように、この力で歌うことができ、冬を頑張りたいと思います。

### 二学期を振り返って

一年三組

この二学期で僕の心に残っていることが二つあります。一つ目は体育大会です。リレーの練習してきたかったとき、僕は一緒に走る仲間と何度も打ち合わせ、足の歩数を調整しました。みんなも同じ組の人と励まし合つたり、アドバイスを出し合つたりしながら練習に取り組みました。当日はみんなで一つになつて応援することができ、全体の団結力が深まつたと思います。

二つ目は合唱コンクールです。どの学級も、リーダーの人たちが指示をした

行事です。どちらも葵中生となつて初めての経験で、とても印象に残っています。特に、文化祭での合唱コンクール。

結果は最優秀賞をとることができました。私たちも声が少しでも遠くに届くよう何度も練習しました。結果は悔しいものでした。ですが、みんなで一生懸命歌えて、よい度も練習しました。祝い会などの二年生が主体となって動く時間が過ごせました。驚いたのは、二、三年生の歌です。先輩の歌を聞いたとき、心が震えました。声の出し方、体の動きなど全てに圧倒されました。私も上級生になつたときに、すごいと思われるようになりたいです。

### 三年四組

二年四組

私はこの二学期にたくさんのこと挑戦することができました。一つ目は級長に挑戦したことです。私は人前で意見を言うことがあまり得意ではありませんでした。しかし、級長になってからも忘れないようにしたいです。このことでクラスを引っ張ついていかなければならぬという強い責任を感じ、積極的に声をかけたり、自分から行動したりする機会が増えました。今まででは勇気が出ず、ためらつてしまつことが多いのですが、誰かのために行動するという思いやりの心、自分の力でクラスをまとめてやうとする自立心を培うことができたと思います。これからも、自分の行動や言葉で、困っているクラスメイトを助けていきたいです。

### 三年四組

私はこの二学期にたくさんのこと挑戦することができました。一つ目は級長に挑戦したことです。私は人前で意見を言うことがあまり得意ではありませんでした。しかし、級長になってからも忘れないようにしたいです。このことでクラスを引っ張ついていかなければならぬという強い責任を感じ、積極的に声をかけたり、自分から行動したりする機会が増えました。今まででは勇気が出ず、ためらつてしまつことが多いのですが、誰かのために行動するという思いやりの心、自分の力でクラスをまとめてやうとする自立心を培うことができたと思います。これからも、自分の行動や言葉で、困っているクラスメイトを助けていきたいです。

二つ目は体育大会での「葵の舞」です。一年生のときからずっと憧れていた葵の舞をできることがうれしく、リーダーを中心毎日練習に取り組みました。全員の気持ちが一つにならず挫折したこと、踊りが揃わざ苦戦したこともありました。

